



DEBORAH **DAICH** • MARIANA **SIRIMARCO**
coordinadoras

GÉNERO Y VIOLENCIA EN EL MERCADO DEL SEXO

POLÍTICA, POLICÍA Y PROSTITUCIÓN

Editorial Biblos
S O C I E D A D

Índice

Presentación <i>Deborah Daich y Mariana Sirimarco</i>	9
Las “putas honestas” de la ciudad de México <i>Marta Lamas</i>	13
Calles de suspiros: inspectores municipales y comisarios policiales en la regulación de la prostitución (Buenos Aires, 1875) <i>Cristiana Schettini</i>	37
Policías y prostitutas en la Argentina: el control territorial en clave de género <i>Deborah Daich y Mariana Sirimarco</i>	61
“Hacer el dichoso código de policía”: agencias, cambios y persistencias en los debates sobre prostitución en Colombia a partir del proyecto de ley 79 de 2013 <i>José Miguel Nieto Olivar</i>	85
La campaña antitrata en la Argentina y la agenda supranacional <i>Cecilia Varela</i>	109
Publicitando el sexo: papelitos, prostitución y políticas antitrata en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires <i>Deborah Daich</i>	151
Trabajadoras sexuales, policía, migración y trata internacional de seres humanos en Brasil y España <i>Laura Lowenkron y Adriana Piscitelli</i>	173
Las autoras y los autores	205

ISBN 978-987-691-387-4



La problemática del sexo comercial ocupa un espacio privilegiado en la agenda pública. No se trata tan sólo de los debates en torno a la restitución de derechos de personas en situación de prostitución, sino también de aquellos que refieren a las posibilidades de legalización de la actividad, una demanda permanente de quienes se reconocen como trabajadoras sexuales. Las distintas posiciones respecto de la prostitución ocupan hoy, además, un lugar vinculado a las discusiones acerca de la trata de personas con fines de explotación sexual, en los que abundan, por cierto, lecturas feministas diversas y, muchas veces, irreconciliables.

Sin embargo, este libro no se ocupa de tales ejes. En una problemática tan vasta como el mercado del sexo y sus tantas aristas posibles de investigación, aquí el interés gira centralmente en torno a los modos –discursivos, no discursivos, formales, informales– en que distintos agentes, mecanismos y armazones burocráticos construyen, articulan y ejercen el control de la prostitución. Policías, funcionarios, vecinos, activistas: las personas que ejercen la prostitución se saben controladas por ellos. Un control que, rescatando la acepción más amplia del concepto, hace mención a la vigilancia y al mantenimiento del buen orden y las costumbres, quien quiera que sea el encargado de custodiarlas. En este mismo sentido, se problematiza aquí la campaña antitrata y su eficaz retórica, atendiendo a las formas de su apropiación e impacto en las políticas locales de distintos países.

Este libro reúne análisis de casos de autores de distintas áreas disciplinares y, si bien se asienta fuertemente en el contexto argentino, se asoma también a otras realidades regionales (mexicana, brasileña, colombiana, española), con la esperanza de que puedan ayudar a pensar desde una perspectiva regional interconectada.
